
鶴見区 歯と口の健康週間 絵画・川柳コンクール２０２２

絵画部門



鶴見区長賞

竹内瑠衣さん

歯科医師会会長賞

多田千杏瑠さん













川柳部門

鶴見 区歯と口の健康週間
絵画・川柳コンクール２０２２



歯垢除去 頭の思考も スッキリと

子どもから お年寄りまで 歯は命

鶴見区長賞 山田三夫さん

歯科医師会会長賞 多田千杏瑠さん



歯のメンテ 近くの歯医者と 顔なじみ

ごろん嫌！ おひざに座って シャッカシャカ

歯磨きの 動画をまねて 歯を磨く

検診で 8020(はちまるにいまる) 視界(歯科医)よし

間違えた 娘の歯ブラシ そっと置く



入れ歯あり それでも元気 歯医者さま

予防歯科 マスクの下は 輝く歯

歯みがきで 虫歯と距離を とりにけり

コロナ明け 大口開けて 歯の手入れ

日々精進 尋ねてわかる 歯の治療



お口ケア マスク不要に スタンバイ

若作り チェックポイント 歯の白さ

良くかんで 口福味わう 老いし祖母

歯磨きも 手洗い同様 習慣化

怖くない！ 歯科でその口 開かぬ子



義歯入る 声の検索 通じたよ



歯と口の健康週間 絵画・川柳コンクール表彰式

令和４年6月10日（金）

鶴見区役所５階 区長室

応募数

絵画 １１点 川柳 １８点

絵画部門
鶴見区長賞 竹内 瑠衣 様

歯科医師会長賞 多田 千杏瑠 様

川柳部門

鶴見区長賞 山田 三夫 様

歯科医師会長賞 多田 千杏瑠 様



鶴見 区歯と口の健康週間絵画・川柳コンクール２０２２

絵画部門 鶴見区長賞
竹内瑠衣様

川柳部門 鶴見区長賞
山田三夫様

絵画・川柳部門
鶴見区歯科医師会会長賞

多田千杏瑠様



工夫したところは？

絵画部門 鶴見区長賞
竹内 瑠衣さん 16歳
鶴見大学付属高等学校２年生美術部

応募理由は？

美術部顧問の飯村先生から、やってみませんかと勧められて
やってみよう！と思って応募しました。
書くのには１週間かけました。

大きくある歯の部分と、デザインが得意なので文字も工
夫しました。

絵画区長賞と連絡を受けた時はどうでしたか？



信じられなかったです。
すごくビックリして本当にこれなんだと何回も確認して親にも
見せました。
混乱してしまったけど、とってもとっても嬉しかったです。
ありがとうございました。

顧問の飯村先生はいかがでしたか？

ビックリしました。部活中にチラシを見て、これは良いので
はないかと思い描いてもらいました。

５、６名の生徒に描かせたのですが、ずば抜けて良かったの
で、本当に良かったと思いました。
ありがとうございました。



絵画部門・川柳部門 歯科医師会会長賞
多田 千杏瑠ちゃん 10歳 矢向小学校
【川柳 子どもから お年寄りまで 歯は命】

二つの賞を受賞したと聞いた時はどうでしたか?

2つとも取れるとは思っていなかったので、嬉しかったです。

どちらの方が大変でしたか？

絵画の方が、時間もかかったし大変でした。

ワッくんは最初から入れようと思ったのかな？

ワッくんは鶴見のキャラクターなので入れようと思ってい
ました。サルビアも描いてあります。



川柳はどう作るか知っていましたか？

学校でやり方を習っていたので知っていました。

川柳は、何個か候補はあったんですけど、その中でこれ
が一番良かったので応募しました。

表彰状と歯ブラシをもらってどうでしたか？

頑張って良かったなと思いました。

お母様はどうでしたか？

私が区の広報を見て、絵を描くのが好きなので勧めたら
「ぜひやってみたい。両方出してみたい。」と言われ
両方出してみて良かったです。

どちらかが会長賞でと思っていたら、どちらも会長賞だった
のでビックリでした。



川柳部門 鶴見区長賞
山田 三夫 さん 73歳
【歯垢除去 頭の思考も スッキリと】

川柳はいくつか考えられましたか？

いくつか考えました。お店をやっていて、お店の前が幼稚園の
送り迎えの場所になっているのです。

ウインドウに貼ってあるチラシをお母さん方に勧めていて、勧
めたてまえ自分でも応募しないといけないと思い応募しました。

川柳の歯垢除去というのは、歯医者さんに行くといつも言われ
ることで、「本気で綺麗に丁寧にやらないと駄目だよ。」と
言って、歯ブラシのサイズまで合わせてくれた六角先生の言葉
が頭にパーンと入りまして・・。

歯垢は認知症の予防に繋がり、頭の思考との組み合わせが面白
いなと思いました。

歯の事を怒ってくださる先生たちは非常に貴重だと思います。
これからも歯医者さんをお友達として仲良くやっていきたいと
思います。ありがとうございました。

社交ダンスをやっている私としては、歯を綺麗にしていくこと
はエチケットだと思っています。



三人の方、本当におめでとうございます。

今回初めて歯科医師会の方と区と一緒に「絵画・川柳コンクール」をやってみよう気持ちから始めたことでした
が、これだけの皆さんに応募をしていただいて、そして皆さんに喜んでいただけて本当に良かったと思います。

区長賞の受賞理由を改めてお話ししますと、竹内さんの絵は本当に色使いが綺麗だなと思ったことと、歯の中に
歯の絵を描いたという、そのもポイントが結構大きかったかなと思います。

そして山田さんの川柳、これは言わずもがなと言うか、先ほどお話しされていましたが、思考と歯の歯垢と認知
症予防で思考スッキリ、川柳なので言葉の掛けみたいなのを含めて、さすがだなと思いました。

歯と口の健康週間、全国的にも進めているとお聞きしていますけども、区役所は区民の皆様の健康を守らなけれ
ばいけませんので、山田さんからもありましが、口の健康は結果的に認知症予防にもなりますし、体全体も健康
にもなるということです。私は３、４年前に心臓系の手術をしましてそれ以降、先生から「まず、口の健康が大
事だよ。」と言われました。ですから３ヶ月に１回は歯医者さんに行きますが、先生や衛生士さんがとても親身
になっていただいて本当に助かってます。そういう意味でも鶴見区役所として歯と体全体の健康の維持をしっか
りやっていきたいと思っています。

渋谷区長のお話



千杏瑠ちゃん、おめでとうございます。僕は千杏瑠ちゃんを応援していましたので良かったです。

10歳には見えない絵と川柳とで別人のような感性でした。両方に応募していただきまして、ありがとうござい
ます。

3人のお話を聞いていて、すごく目がキラキラしていてたので、今回はコンクールをやって本当に良かったなと
の思いです。

コロナ禍になってしまって対面での歯のお話がなかなかできなかったので、昨年度はタウンニュースさんにお口
の健康に関しての啓発記事を載せていただきました。今回は少しだけ社会的にコロナが少しは落ち着いてきたの
で、何かできないかなと思い、公衆衛生担当の六角理事と相談して、「川柳・絵画コンクール」を企画しました。

予想以上の盛り上がりで開催して良かったなと思いましたし、歯に興味を持っていただけて非常に嬉しいです。
歯は噛むことだけではなく、呼吸したり、食べて、笑って、飲み込んでと全ての入り口ですから、ただ食べれる
だけでなく、美味しく食べるためには自分の歯がないとだめですね。

どんなに義歯を入れてもインプラントを入れても自分の歯に勝るものはないので、歯を磨くことと定期的に歯科
医院に検診に行くことを習慣としていただきたいと思います。

鶴見区が歯を含めた体の健康、そして全てにおいて素晴らしい区になるように私たちがサポートしていきたいと
思います。

佐藤歯科医師会会長のお話


